



Activistas de la ONG australiana Rising Tide sostienen una pancarta que reza: «La codicia destruyó Copenhague, ahora depende de nosotros». / CONNOR ASHLEIGH (EFE)

# China niega un pacto secreto para 'dinamitar' Copenhague

El Gobierno de Pekín rechaza que un acuerdo bajo cuerda con Estados Unidos impidiera que la cumbre sobre cambio climático de Dinamarca se cerrara con un texto vinculante

• El resultado del encuentro, calificado por países y ONGs como «decepcionante», aplaza el establecimiento de las cuotas para recortar las emisiones de dióxido de carbono.

EFE / PEKÍN

Transcurridos tres días desde que la cumbre sobre cambio climático de Copenhague se cerrara con un raquítico acuerdo, una mera «declaración de intenciones», como reconoció la ONU, ningún país quiere responsabilizarse de tan decepcionante resultado, haciendo bueno el principio de que las victorias tienen muchos padres, pero las derrotas son huérfanas.

De este modo, el Ministerio de Asuntos Exteriores chino calificó ayer de «importante y positivo» el texto consensuado en la capital danesa, y tildó de «falsas e irresponsables» las informaciones que señalaron a Pekín y Washington como las grandes culpables de que no hubiera un pacto vinculante y con fechas y cifras de recortes en las emisiones de dióxido de carbono (CO2), responsables del efecto invernadero que está elevando la temperatura global del planeta.

El titular del departamento, Yang Jiechi, se mostró optimista sobre los resultados de la cumbre,

y aseguró que China «continuará trabajando con el resto de la comunidad internacional» para hacer frente a los retos del mundo.

Mientras el canciller chino pronunciaba estas palabras, en una recepción de Año Nuevo para los diplomáticos en Pekín, su portavoz Qin Gang subrayaba la «transparencia» que su nación mostró en sus comunicaciones en Copenhague y negaba «pactos secretos» entre China y Estados Unidos para salvar la cara de ambos.

«Algunos medios aseguran que el acuerdo no fue transparente porque se alcanzó secretamente entre EEUU y los países Basic (Brasil, Sudáfrica, China y la India) sin consultar a otros Estados (...). Son comentarios que no son ciertos, irresponsables y con motivos ocultos», aseguró Qin. El portavoz indicó que en las negociaciones, en las que participó el primer ministro, Wen Jiabao, defendieron desde el principio que las naciones pobres no han de tener obligaciones vin-

culantes, puesto que Pekín considera que la responsabilidad histórica del cambio climático recae en los territorios más desarrollados.

Qin afirmó que la comunicación de China fue especialmente fluida con el bloque de países con menos recursos, así como con los Estados isleños más amenazados por el cambio climático. Qin concluyó señalando que la Cumbre de Copenhague «no es el final, sino un nuevo principio».

## UN DOCUMENTO 'COCINADO'.

La cita en la capital danesa finalizó el pasado sábado, después de maratónicos debates, con un acuerdo de mínimos ofrecido por el presidente estadounidense, Barack Obama, y que según muchos medios de comunicación se *cocinó* en el encuentro que éste mantuvo con el primer ministro chino.

El pacto establece ayudas millonarias a los países en desarrollo para que aumenten sus programas medioambientales, y ordena a las naciones ricas que reduzcan emisiones, pero no establece cuotas, por lo que éstas deberán ser decididas en posteriores negociaciones (como las de 2010 en México).

China anunció a finales de noviembre que recortaría su intensidad de carbono (emisiones de CO2 por unidad de PIB) entre un 40 y un 45 por ciento en 2020 con respecto a 2005.

## EN DETALLE

► **La UE, «engañada»:** Los ministros europeos de Medio Ambiente se reúnen hoy tras el fracaso de Copenhague para analizar lo ocurrido y estudiar cómo reconducir las negociaciones. «Nadie sabe qué hacer», reconoció una fuente diplomática que también aseguró que la UE «fue dejada de lado» por EEUU, China, la India, Sudáfrica y Brasil, que llegaron a un acuerdo de mínimos por su cuenta sin respetar el sistema de negociación de la ONU. «Nos han engañado», señaló la misma fuente.

► **Uralde, casi en libertad:** El director de Greenpeace España, Juan López de Uralde, encarcelado la semana pasada en Copenhague

tras protagonizar un acto de protesta durante la Cumbre del Clima, podría quedar en libertad en las próximas 48 horas, según informó ayer la organización ecologista. Uralde se coló con una pancarta en la cena que la Reina Margarita ofreció en el Palacio Real.

► **Crimen climático:** Al margen del arresto de su director en España, Greenpeace fue muy crítica con el resultado de la cumbre, a la que se refirió como un «crimen climático». La ONG acusó a los líderes mundiales de «no haber hecho su trabajo», y los señaló como culpables de que «el resultado no sea justo, ni ambicioso, ni legalmente vinculante».

## ► FAMILIA

### Cada día fracasan 333 matrimonios en España pese al freno impuesto por la recesión

EFE / MADRID

Cada día se producen 333 rupturas matrimoniales en España, según un informe del Instituto de Política Familiar, que explica, con datos del Consejo General del Poder Judicial, que durante los nueve primeros meses de este año se registraron un total de 89.883.

De esta cifra, 83.616 fueron divorcios, 6.145 separaciones y 122 nulidades, por lo que -pronostica- a finales del 2009 se superarán las 122.000 disoluciones familiares. El informe destaca que, durante el tercer trimestre de 2009, las rupturas descendieron un 3,2 por ciento con respecto al mismo período de 2008, ya que hubo 25.584. De ellas, 23.858 fueron divorcios, 1.697 separaciones y 29, nulidades.

Por comunidades autónomas, Andalucía, con 4.806, y Cataluña, con 4.766, son las que registran un mayor número de rupturas en el tercer trimestre del 2009. Les siguen Madrid (3.733) y Comunidad Valenciana (2.988). Por el contrario, La Rioja (155 rupturas), Navarra (262), Cantabria (302) y Extremadura (392) son las regiones con menor número.

A juicio del presidente del Instituto de Política Familiar, Eduardo Hertfelder, «la ruptura continúa siendo el principal problema de las familias españolas, mientras las administraciones no están haciendo prácticamente nada para ayudar a resolver» esta situación. «No se está preservando el derecho de los padres a la estabilidad conyugal», añadió el experto.

## ► SALUD

### Un 31,5% de la población fuma, dos puntos más que en 2008

EFE / MADRID

El 31,5 por ciento de la población de 16 y más años ha fumado a diario u ocasionalmente en el último año, lo que supone un incremento de dos puntos respecto a las últimas cifras disponibles, según los datos de la Encuesta Europea de Salud en España difundida ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según este análisis, siete de cada 10 personas de 16 y más años afirman que su estado de salud en los últimos 12 meses ha sido bueno o muy bueno, mientras que solo uno de cada 10 lo consideraba malo o muy malo.